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Armando Carmona Guzmán
celebra que PVEM haya sido el
segundo partido más votado en

el proceso electoral
- "Nunca más un Zitácuaro sin las comunidades, seguiremos trabajando",

expresó.

H. Zitácuaro Michoacán, 06 de junio de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Armando
Carmona Guzmán ex candidato a la Presidencia Municipal celebró que el PVEM fue el partido
más votado durante el proceso electoral, por lo que se convierte en la segunda fuerza política
a nivel local.

En conferencia de prensa, felicitó a los ciudadanos que salieron y ejercieron su voto de
forma responsable; a los que no, los invito a motivarse e involucrarse en la vida del municipio,
pues a nivel local no se debe ser apático ni indiferente, ya que esto es la causa del rezago
social y la pobreza.

Si bien es cierto que este proyecto no logró el triunfo, destacó que esta derrota sabe a
gloria porque hubo mucha gente que confió en el proyecto y le dieron 9 mil 773 votos,
demostrando el trabajo que se hizo a lo largo de campaña.

Asimismo, destacó que estará de cerca trabajando en las comunidades, encargaturas y
colonias a dónde regresará para terminar el ciclo que se comenzó.

"No van a estar solos, nunca más estará Zitácuaro sin sus comunidades", expresó y dijo
que seguirán pugnando porque más comunidades del municipio accedan a su presupuesto
directo a traves del autogobierno.

Carmona Guzmán, invitó a los ganadores que obtuvieron el triunfo en el proceso electoral
a cumplir con los compromisos que hicieron, ser agradecido con el pueblo y sobre todo
humildes con el pueblo.

Sobre sus proyectos, agregó que hay mucho trabajo en las comunidades y precisó que en
las próximas elecciones su posible participación dependerá del pueblo, pues el proyecto no
es Armando sino todos los pueblos originarios. Mientras tanto el ayuntamiento tendrá regidores
del PVEM que deberán velar por los interés de los zitacuarenses.

Armando Carmona Guzmán ex candidato a la Presidencia Municipal celebró que el PVEM fue
el partido más votado durante el proceso electoral, por lo que se convierte en la segunda fuerza
política a nivel local.

Entrega alcalde Toño Ixtláhuac obras en
Chichimequillas y Toma de Agua

-El presidente municipal inauguró un domo escolar y uno comunitario, respectivamente.

Zitácuaro, Mich., 5 de junio del 2024.- Tras
cumplirse el periodo electoral con base en las

disposiciones legales, el alcalde Juan Antonio
Ixtláhuac, retomó la inauguración de diversas

obras pendientes en este ejercicio fiscal.
En este sentido, Toño Ixtláhuac inauguró

un domo escolar en la comunidad de Toma de
Agua, en la escuela primaria José María
Morelos, en favor de más de 160 alumnos.
Aquí, el edil reiteró que esta acción es la
evidencia de que su gobierno continúa

trabajando por la educación.
Posteriormente, en Chichimequillas de

Escobedo, entregó una de las obras más
sentidas por los vecinos, el domo de la plaza
de la tenencia. Dicha estructura favorece a la
población para que lleven a cabo sus
asambleas, eventos públicos y reuniones, sin
padecer de las inclemencias del tiempo.

El alcalde zitacuarense anunció que es
amplio el compendio de obras y acciones que
seguirá entregado el #GobiernoDeSoluciones
a lo largo y ancho de todo el territorio
municipal.

Toño Ixtláhuac inauguró un domo escolar en la comunidad de Toma de Agua, en la escuela
primaria José María Morelos, en favor de más de 160 alumnos.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 8 de Junio de 2024 3www.laregionenlinea.com.mx



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 8 de Junio de 2024 4www.laregionenlinea.com.mx

Gobierno estatal concluye 11
obras por 672 mdp

- Destaca el campus Zamora de la UMSNH por 62.4 mdp

Morelia, Michoacán, 4 de junio de 2024.- El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría
de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), concluyó 11 obras en todo el estado que en
conjunto ascienden a 672.3 millones de pesos.

En cuanto a infraestructura educativa, la administración del gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla terminó la construcción del campus Zamora de la Universidad Michoacana de San
Nicolás de Hidalgo (UMSNH), plantel que por más de una década se mantuvo en el abandono
y que ahora el Gobierno de Michoacán, después de ejercer una inversión de 62.4 millones de
pesos, concluyó el inmueble que comprendió la incorporación de un auditorio, biblioteca,
cafetería, dos edificios de aulas, área administrativa, cancha de usos múltiples, barda perimetral
y estacionamiento.

Se finalizaron también los trabajos de mantenimiento y conservación en 71 kilómetros del
tramo carretero Coalcomán-Tepalcatepec; y 47.4 kilómetros de la Capácuaro – Peribán, obra
multianual bajo que contará con mantenimiento y conservación periódica hasta 2027.

Se concluyó con la modernización de la carretera Tanhuato-Quiringüicharo, que beneficiará
a los municipios de Tanhuato, Yurécuaro y Ecuandureo en 18 kilómetros; además de El
Alvareño-Pilares, en la zona limítrofe entre Vista Hermosa y Tanhuato en 8.7 kilómetros; se
construyó el camino Ojo de Rana-La Rosa-El Nogal que ayudará a los habitantes de Cojumatlán
de Régules y Marcos Castellanos; y en los municipios de Tangancícuaro y Tlazazalca se
atendió el camino San Antonio-La Jabonera a lo largo de 12 kilómetros.

Con la estrategia Michoacán Construye se atendieron 5 kilómetros de la carretera Ordeñitas-
Ojo de Agua en los municipios de Turicato y Churumuco, 1.5 kilómetros del camino Santa
Clara-La Higuerilla en los límites de Tocumbo y Tingüindín, además 5.1 kilómetros del camino
La Compuerta-José María Morelos en Queréndaro e Indaparapeo, al igual que se ejecutaron
trabajos en el camino La Guadalupe-Hoyo de Aire entre los municipios de Nuevo Urecho y
Taretan.

En Morelia se concluyó la edificación del Centro de Asistencia Social de Morelia, el cual
brindará seguridad social y protección a niños en situación vulnerable mediante un espacio
digno con lo que el Gobierno del Estado refrenda su compromiso en construir más y mejores
espacios para los michoacanos.

El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas
(SCOP), concluyó 11 obras en todo el estado que en conjunto ascienden a 672.3 millones de
pesos.

La incansable lucha contra el fuego de los
brigadistas forestales

- El trabajo en tierra de los brigadistas es el elemento más importante en el combate y control de los siniestros

Morelia, Michoacán, 4 de junio de 2024.-
Los incendios forestales en Michoacán se han
convertido en uno de los retos más
importantes en la temporada de estiaje, en
donde los brigadistas juegan un papel
fundamental en la lucha contra los siniestros.

Tal es el caso de la brigada 1023 de La
Cebadilla de Nuevo Urecho, que dentro de la
prevención y combate de los incendios
forestales realizan dos actividades muy
importantes que son la apertura y
rehabilitación de brechas cortafuego.

Una brecha cortafuego es una práctica en
donde se realiza una franja entre el material
combustible para aislar el fuego en las zonas
en donde se ha presentado el mayor número
de incendios y para abrir las brechas
cortafuego es necesario considerar cuáles son
las áreas de riesgo potenciales (agrícolas,
ganaderas o de asentamientos humanos), así

como las especiales que se deseen conservar.
Estas brechas requieren de mantenimiento

para permanecer limpias, por lo tanto, la
rehabilitación con la ayuda de maquinarias
se realiza removiendo todo el material vegetal
hasta llegar a la parte mineral del suelo.

“Ser brigadista forestal no es una tarea
fácil”, señala René Morales, jefe de la brigada
1023 de La Cebadilla, “se requiere de sacrificio,
vocación y amor por lo que se hace”, destacó.

Detalló que más del 90 por ciento de los
incendios forestales son provocados por el
ser humano y sus principales causas son las
quemas agrícolas y el descuido en el uso de
fogatas, por lo que se tiene un alto impacto
en los bosques y su biodiversidad, afectando
la flora y la fauna.

El trabajo que realizan las 121 brigadas de
prevención y combate de incendios
forestales, de los cuales, 90 son convenidas
por la Comisión Forestal de Michoacán
(Cofom) con Ayuntamientos, comunidades
autónomas y con la Comisión Nacional
Forestal (Conafor); las 31 restantes
corresponden a la federación y municipios,
las cuales son fundamentales para asegurar
la sobrevivencia de los árboles que son
plantados durante las reforestaciones.

Los incendios forestales en Michoacán se han convertido en uno de los retos más importantes
en la temporada de estiaje, en donde los brigadistas juegan un papel fundamental en la lucha
contra los siniestros.

Güero Flores arranca la gira
TEN FÉ 2024

Güero Flores pone a Zitácuaro y todo Michoacán en lo alto en Estados
Unidos con su 2da Gira.

Zitácuaro, Michoacán - Güero Flores ha iniciado su esperada segunda gira internacional
“TEN FÉ”, llevando el nombre de Zitácuaro y todo Michoacán a lo más alto en Estados
Unidos. Con esta gira, Zitácuaro se enorgullece de tener por primera vez una figura destacada
en el ámbito internacional de la ganadería, un logro sin precedentes en la historia de la región.

La gira “TEN FÉ” no solo representa un triunfo personal para Güero Flores, sino también
un gran orgullo para toda la comunidad, ya que es la ganadería con más eventos tanto en
México como en Estados Unidos. Este éxito refleja el arduo trabajo y la dedicación de Güero
Flores y su equipo, quienes han llevado las tradiciones y la cultura de Michoacán más allá de
nuestras fronteras.

Además, todos los caporales que forman parte de esta gira son orgullosamente
zitacuarenses, lo que resalta aún más el talento y la pasión de nuestra gente. Les deseamos
todo el éxito en su recorrido por la Unión Americana y confiamos en que seguirán dejando en
alto el nombre de Zitácuaro y Michoacán.

¡TEN FÉ 2024 ya está en marcha y estamos seguros de que será un rotundo éxito!
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Logra Celeste votación histórica para
el Senado en Michoacán

- La abanderada de Morena impuso récord de 924 mil 60 sufragios en las votaciones del pasado 2 de junio

Celeste Ascencio impuso un récord en captación de votos en una elección para el Senado de la
República en Michoacán, al lograr 924 mil 60 sufragios en las votaciones del pasado 2 de junio.

Morelia, Mich., a 5 de junio de 2024.
- Celeste Ascencio impuso un récord en
captación de votos en una elección para
el Senado de la República en Michoacán,
al lograr 924 mil 60 sufragios en las
votaciones del pasado 2 de junio.

Se trata de la votación más alta que
un candidato o candidata haya alcanzado
en los procesos electorales para elegir
senadores en la entidad, según el histórico
estadístico de votaciones.

Ese casi millón de votos representa

el 50.2 por ciento de la totalidad de
sufragios emitidos el pasado domingo
para los candidatos y candidatas a la
Cámara Alta en el estado. Es decir, por
cada 10 personas que acudieron a las
urnas, la mitad depositó su voto en favor
de la candidata de Morena, PT y PVEM.

La cifra representa una diferencia de
17.7 puntos sobre la candidata del
PRIAN, quien obtuvo el 32.5 por ciento,
y de 37.7 puntos por encima del
candidato de Movimiento Ciudadano,
quien recibió apenas el 12.5 por ciento
de los votos.

Los números se desprenden del
Programa de Resultados Electorales
Preliminares (PREP), los cuales todavía
pueden ser consultados en la plataforma
digital del Instituto Nacional Electoral
(INE), en la sección de Michoacán.

La alta votación en favor de
Ascencio, superó incluso con más de 363
mil votos a los que obtuvo en Michoacán
la candidata presidencial del PRIAN,
Xóchitl Gálvez, quien también fue
avasallada por la doctora Claudia
Sheinbaum, próxima Presidenta de
México y quién superó en la entidad el

millón 36 mil votos.
"Estos resultados refrendan que, en

pocos años, Morena se ha consolidado
como la marca de mayor peso político
en el país y una poderosa plataforma
para la postulación de candidatas mujeres
que sabemos responder con trabajo y
resultados", destacó la virtual candidata
ganadora al Senado.

Ascencio señaló que así lo demuestra
su triunfo y el de muchas otras
candidatas de la 4T, encabezadas e
inspiradas en Claudia Sheinbaum, quien
logró la cantidad de 33 millones 226 mil
votos, la más alta obtenida hasta ahora
en elecciones presidenciales en México.

"Esta historia de éxito electoral de las
mujeres de la 4T se traslada también a
las elecciones de diputadas federales,
diputadas locales y Ayuntamientos, donde
no cabe duda que estamos haciendo
historia", sostuvo.

La dos veces diputada federal,
originaria de Paracho, afirmó que dicha
votación histórica la compromete todavía
más a responder con iniciativas y
reformas de largo alcance desde la nueva
responsabilidad que tendrá como la
senadora más joven en la historia de
Michoacán.

"Amor con amor se paga", expresó la
también activista en favor de la
diversidad sexual.

Toño Ixtláhuac, Presidente Municipal electo de
Zitácuaro por tercera ocasión

- Recibe constancia de mayoría

H. Zitácuaro Michoacán, 07 de junio
de 2024.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo.  Al recibir la constancia de
mayoría relativa, Juan Antonio Ixtláhuac
Orihuela se convirtió en Presidente
Municipal electo de Zitácuaro por tercera
ocasión en la historia del municipio. Esta
ocasión abanderado por los partidos
Morena-PT.

Acompañado de su mama, la señora
Patricia Orihuela; su hermana Vanesa, su
hermano Juan de Dios, y su hijo Anthony;
Toño Ixtláhuac hizo presencia en el IEM

para recibir la constancia de mayoría
relativa.

Luego de recibir la documentación
respectiva que lo acredita como ganador
de la elección a la Presidencia Municipal,
Toño Ixtláhuac resaltó que las campañas
terminaron y en adelante inicia un proceso
de cambio y reconciliación para la
construcción de un Zitácuaro mejor.

Se dijo respetuoso de todos los
candidatos que participaron en el proceso
electoral, y los reconoció por su esfuerzo
ya que dieron muestra de participación

democrática.
Resaltó que este triunfo significa dos

importantes cosas: un compromiso mucho
más fuerte con todos los ciudadanos y
además el orgullo de ser aceptado como
un hijo predilecto de Zitácuaro.

“No lo quiero hacer solo, quiero llamar
a ese poder interno de los ciudadanos para
que entiendan que los destinos no

dependen de un gobernante, sino de un
conjunto de personas que están
interesados en construir un futuro
ejemplar”, expresó.

Asimismo auguró acciones de mucho
impacto en los meses sucesivos, entre
ellos la clínica de hemodiálisis y muchas
obras mas.

Al final, el Presidente Municipal electo
de Zitácuaro, pronunció un mensaje ante
decenas de simpatizantes que se hicieron
presentes en el lugar, ahí le reiteraron todo
su apoyo para iniciar en el municipio un
rumbo diferente y mejor para todos los
ciudadanos.

Al recibir la constancia de mayoría relativa, Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela se convirtió en Presidente Municipal electo de Zitácuaro por tercera ocasión en la historia del municipio. Esta
ocasión abanderado por los partidos Morena-PT.
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La Asociación Civil "Colectivo Zitácuaro es
Diversidad" dio a conocer la serie de

actividades que realizará como parte del Mes
del Orgullo LGBTTQI+

H. Zitácuaro Michoacán, 06 de junio de
2024.- Tras asegurar que aunque el municipio
poco a poco ha tenido mayor apertura y
aceptación a la comunidad gay, la realidad es
que aún falta mucho trabajo por hacer para
que gobiernos, instituciones y la propia
sociedad puedan tener pleno respeto,
tolerancia e inclusión para este sector.

Integrantes de esta asociación civil, como
Hugo Velázquez, Wella Sánchez, Lili Martínez
Rodrigo Velarde, Harold Serrano y Martín
Cruz, dieron a conocer la serie de actividades
que se realizarán para hacer más visible el mes
del orgullo.

Las actividades comenzarán con la

participación de este colectivo en el desfile
"Pride" en Ciudad Hidalgo, este sábado 8, a
las 5 de la tarde.

Posteriormente sostendrán un desayuno
con integrantes del colectivo, el domingo 9 de
junio, a las nueve de la mañana. El lunes 10 y
martes 11 ofrecerán dos ponencias sobre la
diversidad sexual, la primera en el auditorio
municipal Samuel Ramos y el segundo en el
auditorio de la UNICLA, ambas a las 10 de la
mañana.

Al término de la ponencia del lunes, se
rendirá tributo a las víctimas de crimen de odio
en Zitácuaro, en un acto que realizarán también
en el auditorio municipal.

El viernes 14 realizarán la pinta de la
bandera LGBTTQI+ en pasos peatonales de
la Avenida Revolución en las esquinas de
Pueblita, Matamoros y José María Coss. El
evento central será el desfile del orgullo a
celebrarse  a partir de las cinco de la tarde,
partiendo de la plaza sol.

Para culminar con una fiesta en el antro
UP, la misma noche del sábado.

Tras asegurar que aunque el municipio poco a poco ha tenido mayor apertura y aceptación a la
comunidad gay, la realidad es que aún falta mucho trabajo por hacer para que gobiernos,
instituciones y la propia sociedad puedan tener pleno respeto, tolerancia e inclusión para este
sector.

Más de 2 mil 300 docentes
participarán en encuentro

pedagógico sin precedentes
- Desde hace más de 12 años no se tenía un encuentro de esta magnitud

Morelia, Michoacán, 4 de junio de 2024.- Con el objetivo de brindar herramientas
a las y los docentes y reforzar la implementación de la Nueva Escuela Mexicana
(NEM), la Secretaría de Educación del Estado (SEE) alista el primer Encuentro
Pedagógico, Resignificar las Prácticas Educativas.

Desde hace más de 12 años no se tenía un encuentro de esta magnitud, afirmó la
secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, quien también detalló que habrá
seis encuentros regionales y uno de cierre en Morelia, sumando una participación de
más de 2 mil 300 docentes en todo el proceso.

“Con mesas de trabajo, charlas y conferencias, estos espacios de diálogo y
participación ponemos al centro el aspecto pedagógico, hemos avanzado en lo
administrativo y ahora nos enfocamos en lo educativo”, afirmó la secretaria Gabriela
Molina.

Por su parte, la subsecretaria de Educación Básica, Carmen Escobedo Pérez,
detalló que el encuentro constará de tres etapas, en las que se tendrán documentos
con todas las propuestas y experiencias pedagógicas de las y los docentes, el límite
para participar es el 14 de junio.

Después de todo el intercambio pedagógico que habrá en las primera dos etapas,
en la tercera estará el encuentro final que será el 12 de julio, en Morelia, donde se
juntarán todas las experiencias que ayudarán para la proyección del próximo ciclo
escolar.

Todos los detalles de las fases, fechas de los encuentros y documentos que se
entregarán para participar, se encuentran en la convocatoria del evento, que está
disponible para descarga en el link http://bit.ly/4554QSQ.

Con el objetivo de brindar herramientas a las y los docentes y reforzar la implementación de la
Nueva Escuela Mexicana (NEM), la Secretaría de Educación del Estado (SEE) alista el primer
Encuentro Pedagógico, Resignificar las Prácticas Educativas.

Ofertarán mil 400 vacantes en
feria del empleo en 5

municipios
- El 20 de junio en Morelia, La Piedad, Lázaro Cárdenas y Zamora; y el

21 en Hidalgo

Morelia, Michoacán, 6 de junio de 2024.-  Casi mil 400 vacantes de empleo formal estarán
disponibles en la Feria Estatal del Empleo 2024 que se realizará este mes en Morelia y cuatro
municipios más, informaron la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) y el Servicio
Nacional de Empleo (SNE).

La feria va dirigida al público en general y tendrá la presencia de 145 empresas como Cajas
de ahorro Santiaguito, SEPSA, Club de Golf Tres Marías, Parhikuni y Policía Auxiliar, por
mencionar algunos, por lo que la invitación es a llevar varias copias de tu curriculum vitae o
solicitud de empleo ya elaborados para postularte a una o más vacantes.

Morelia será la sede principal el 20 de junio en la Casa de la Cultura de 09:00 a 14:30 horas,
pero se replicará el mismo día en los municipios de La Piedad, Lázaro Cárdenas y Zamora; y
para el 21 de junio estará en Hidalgo.

En La Piedad la sede será en la plazuela Cavadas en la colonia Centro; mientras que en
Lázaro Cárdenas en la Casa Ejidal Melchor Ocampo en la calle Vicente Riva Palacio #23, en la
colonia Centro de este municipio.

En tanto, en Zamora la sede será en el Centro Regional de las Artes ubicado en la avenida
5 de Mayo #285 de la colonia Jardínes de Catedral; y finalmente en Hidalgo en la plaza
principal de la colonia Centro.

Casi mil 400 vacantes de empleo formal estarán disponibles en la Feria Estatal del Empleo 2024
que se realizará este mes en Morelia y cuatro municipios más, informaron la Secretaría de
Desarrollo Económico (Sedeco) y el Servicio Nacional de Empleo (SNE).
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Personal del INE, IEM y partidos políticos
verifican voluntad de ciudadanos

- Este miércoles en ambas sedes realizan el recuento distrital de votos

H. Zitácuaro Michoacán, 05 de junio de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A
través de los cómputos distritales,
representantes del INE, IEM y partidos
políticos verificaron que se cumpla la voluntad
del pueblo expresada en votos en la pasada
jornada electoral del día domingo.

Esta misma acción se lleva a cabo de forma
paralela en los diferentes distritos electorales
y concluye hasta que termina el conteo. Las
tareas consisten en cotejar las actas (sabanas
fotografiadas) con los resultados del PREP y
en los casos que no coinciden, se solicita abrir
los paquetes electorales para el recuento voto
por voto.

En el caso del IEM le corresponde la
revisión de la elección local para ayuntamiento
y la Diputación Local, y por diferentes
situaciones se hará el conteo voto por voto

A través de los cómputos distritales, representantes del INE, IEM y partidos políticos verificaron
que se cumpla la voluntad del pueblo expresada en votos en la pasada jornada electoral del día
domingo.

de más de 90 paquetes electorales: 48 de la
Diputación Local y 43 del Ayuntamiento.

En entrevista, Jennifer Bernardino Salazar,
Presidenta del Consejo Distrital Electoral del
IEM, señaló que los paquetes que se
decidieron abrir para el recuento voto por voto
en la mayoría de casos era porque no traían el
acta por fuera, en otros era para verificar datos
como el hecho de que la cantidad de votos
nulos era alta.

Para ello, explicó que se conformaron 4
mesas de trabajo con la presencia de personal
del INE así como representantes de partidos
políticos. De ser necesario aseguró que se
conformarán más mesas de trabajo para dar
celeridad al recuento.

Sobre los paquetes de la Diputación Local
provenientes de Angangueo, ya se hizo el
recuento en aquel lugar y únicamente resta
revisar las actas para verificar la información.
En cuanto a Ocampo directamente se hará el
conteo de los votos ya que aún vienen en las
urnas del día de la jornada.

Agregó que se da continuidad a lo que
marca la ley electoral para culminar como debe
ser con el proceso electoral.

Sin feminicidios durante
mayo en Michoacán

Morelia, Michoacán, 5 de junio de 2024.- Durante mayo no se registró ningún caso de
feminicidio en Michoacán, informó el fiscal General del Estado, Adrián López Solís, en
conferencia de prensa donde estuvo acompañado por el secretario de Seguridad Pública,
José Alfredo Ortega Reyes.

 De acuerdo con cifras dadas a conocer por la Fiscalía, el pasado mes no ocurrió
ningún feminicidio, mientras que en mayo de 2023 fueron tres hechos los sucedidos en la
entidad.

 Las cifras dadas a conocer muestran que entre enero y mayo de este año son ocho
casos de feminicidio en el estado, mientras que en el mismo periodo del año pasado se
registraron 10 delitos de este tipo.

 En 2021 se contabilizados 28 feminicidios, 43 en 2022 y 16 en 2023, lo cual muestra una
tendencia a la baja en este ilícito.

Durante mayo no se registró ningún caso de feminicidio en Michoacán, informó el fiscal General
del Estado, Adrián López Solís, en conferencia de prensa donde estuvo acompañado por el
secretario de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega Reyes.

Zoológico de Morelia, pionero en purificación
del aire

Aplica en concreto y cantera un producto fotocatalítico que equivale al oxígeno que proporcionarían mil árboles

Morelia, Michoacán, 6 de junio de 2024.-
Una vez más el Zoológico de Morelia será el
primero en México y Latinoamérica en obtener
la certificación ISO 22197-1 :2016, por la

implementación de nanotecnología que
permitirá purificar lo equivalente a las
emisiones de óxido nitroso de 600 mil
vehículos durante 20 años.

El secretario de Medio Ambiente de
Michoacán, Alejandro Méndez López, explicó
que, por medio de la empresa Breet, se aplica
un producto fotocatalítico en una superficie
de mil metros cuadrados de concreto y cantera,
que equivale al oxígeno que proporcionarían
mil árboles. Indicó que se eligió al parque por
ser el pulmón de la ciudad, además de un
espacio de educación ambiental y un refugio
para los ejemplares rescatados, además de un
centro de preservación y conservación de
especies.

Señaló que como Gobierno del Estado es
muy importante dar a conocer este tipo de
proyectos por el impacto que tendrá en el
medio ambiente y porque es de jóvenes
egresados de la Universidad de la Ciénega,
ubicada en Sahuayo.

El secretario indicó que se realizará un
protocolo científico para ingresar con este
proyecto a los mercados voluntarios con
bonos de carbono, en los que grandes

empresas de todo el mundo, como petroleras,
participan con apoyos económicos y de esta
manera obtener recursos para aplicar este
aditivo en otros espacios de la ciudad, como
podrían ser los edificios del Centro Histórico,
por lo que también ya se tienen pláticas con el
Instituto Nacional de Antropología e Historia
(INAH).

Por su parte, Enrique Ramírez, cofundador
de la empresa Breet, explicó que el producto
fotocatalítico se aplica en superficies minerales
como concreto y cantera y se activa con el
contacto con la luz natural, degradando las
sustancias contaminantes, en este caso el
óxido nitroso (NOx) y por un proceso de
oxidación natural, las degrada y elimina.

Añadió, que el óxido nitroso es 300 veces
más dañino que el dióxido de carbono (CO2) y
permanece en la atmósfera 114 años, por lo
que esta tecnología busca sumarse a la
protección del medio ambiente y a la
mitigación de los efectos del cambio climático
con la degradación del óxido nitroso en un
equivalente a lo que un árbol purificaría en la
aplicación de 2 metros cuadrados del
producto. La empresa Breet es la única
empresa mexicana certificada en Europa por la
Asociación Ibérica de la Fotocatálisis.

Una vez más el Zoológico de Morelia será el primero en México y Latinoamérica en obtener la
certificación ISO 22197-1 :2016, por la implementación de nanotecnología que permitirá purificar
lo equivalente a las emisiones de óxido nitroso de 600 mil vehículos durante 20 años.
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P. Ángel Espino García

Contemplando la Creación

UNA MIRADA
AL UNIVERSO Y

A SU AUTOR
(104)

1.- EL RELATO.- Un hombre
caminó muchos kilómetros y llegó a
un bosque. Estaba tan cansado y
rendido de sueño, que se acomodó
en el pasto y se durmió. Al despertar, vio que su zapato izquierdo estaba roto, se enojó,
lo rompió más y lo arrojó entre las ramas de un árbol, donde quedó colgando como una
piñata. Tiempo después, fueron varias familias de paseo por dicho lugar y una niña
preguntó a su padre qué era lo que colgaba en el árbol. El papá dijo: bajemos la rama
para ver qué es, pues en la vida, todo sirve para algo. Al bajar la rama, ¡Qué sorpresa!
Dentro del zapato roto estaba un nido con tres pajaritos. Un maestro, allí presente,
dijo: miren niños. Lo que para el caminante era inútil, para las aves, este zapato roto es
su casa, y es muy cómoda. Conclusión: “No hay que desperdiciar nada: ni cosas, ni
tiempo, ni comida. Hay que reciclar y hay que reutilizar. No seamos despilfarrados.

2.- LA PALABRA DE DIOS.- “Señor, dueño nuestro, ¡Qué admirable es tu Nombre,
en toda la Tierra! Cuando contemplo el cielo, obra de tus manos, la luna y las estrellas
que has creado, ¿Qué es el hombre, para que te acuerdes de él, el ser humano para darle
poder? Lo hiciste poco inferior a los ángeles, lo coronaste de gloria y dignidad”.
(Salmo 8)

3.- ¿QUÉ ES EL ESPACIO-TIEMPO? En el espacio tiempo, el tiempo y el espacio
están inseparablemente unidos en una forma que se puede comparar con una lámina
de goma, y esta lámina tiene dos dimensiones, pero representa un espacio tiempo de
cuatro dimensiones y muestra curvaturas en el tiempo y en el espacio. El astrónomo
Albert Einstein, en su teoría de la relatividad, demostró que el espacio-tiempo se altera
en torno a los objetos con masa. A más masa, más distorsión. Esta distorsión determina
todo el movimiento del Universo, incluso de la luz. Albert Einstein se dio cuenta de que
la gravedad es simplemente el efecto de estas distorsiones en el movimiento de los
objetos. Dios es eterno.

"No les voy a fallar": Mary Carmen
Bernal Martínez

- Por tercera ocasión consecutiva ciudadanos la eligen como su Diputada Federal

partidos políticos.
Aplaudió que a nivel nacional se logró la

meta establecida, pues se consiguió el plan c
ya que con ello será posible la aprobación de
las 20 reformas constitucionales que impulsó
el Presidente de la República Andrés Manuel
López Obrador.

Previamente ante medios de comunicación
aseguró que jamás votará por leyes que afecten

"No les voy a fallar" aseguró Mary Carmen Bernal Martínez, al recibir por tercera ocasión
consecutiva la constancia que la acredita como Diputada Federal por el Distrito 03.

H. Zitácuaro Michoacán, 07 de junio de
2024.- "No les voy a fallar" aseguró Mary
Carmen Bernal Martínez, al recibir por tercera
ocasión consecutiva la constancia que la
acredita como Diputada Federal por el Distrito
03.

Junto con todo su equipo de así como

familiares, acudió a las instalaciones del INE
en Zitácuaro a recibir de forma oficial este
documento que la acredita como ganadora del
proceso que tuvo como jornada el 2 de junio.
Fue recibida por María Guadalupe Colín
Pedraza, Presidenta del Consejo Distrital
Electoral, consejeros y representantes de

a los ciudadanos, por lo que para informar en
que consisten varias reformas, impulsará
parlamentos abiertos y foros en distintos
municipios.

Agradeció además a todos los que
contribuyeron a que sea legisladora federal
por tercera ocasión, y esto dijo, es un
compromiso mayor que la obliga a dar todo su
esfuerzo para contribuir a hacer leyes más
justas para los ciudadanos.

Ante el tsunami arrollador de votos que
recibió en todo el distrito, invitó a partidos
opositores al movimiento de la 4t a valorar
que se ha hecho mal y replantear la manera de
trabajar y considerar que en Morena las
puertas están abiertas para ser parte de este
movimiento, salvo ciertos personajes.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina
miércoles y sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.

$ 500.00 por un año
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Morelia, Mich., CUMPLIÓ AÑOS El Lic. JORGE LUIS
TINOCO ORTIZ  Fue ¡FELICITADO! Por su esposa Ángela
Omaña Lelo de hijos Jorge, Pablo, Lucianita y de sus padres
Lic. Víctor Manuel Tinoco Rubí y Chayito.

La Maestra CANDE CAMBRON CORREA CUMPLIÓ AÑOS
Y Recibió ¡FELICITACIONES! Del Mtro. Eduardo Miranda
Arriaga de su mama, familiares y de compañeros Maestros del
CONALEP.

La L.I.E. OLIVA MATÍAS CUMPLIÓ UN AÑO Más de vida y
recibió ¡FELICITACIONES! Especialmente de su hija Wendy
Matías de familiares y compañeros de Servs. Regs. de la SEP.

La conocida Estilista CRISTINA AVILA PIÑA Fue ¡FELICITADA!
Por sus hijos Sergio y Sinaí Pérez Ávila, nietos, familiares y
amistades y fue festejada en conocido Restaurante.

CUMPLIÓ AÑOS La señora SAIRA MARTÍNEZ VILLANUEVA
Y Fue ¡FELICITADA! Por su esposo Mtro. Fernando Sánchez
de hijos, familiares y de compañeros de la Esc. Sec. Nicolás
Romero.

CUMPLIERON SU 27 ANIVERSARIO DE BODAS El
Matrimonio formado por YADIRA RODRÍGUEZ GARCÍA Y
CLEMENTE SANDOVAL. Fueron ¡FELICITADOS! Por sus
hijos y familiares.

AL CUMPLIR AÑOS MARILU KURI MENDOZA Recibió
¡FELICITACIONES! De su hijo el DR. VÍCTOR De sus padres
Alfredo Kuri Esteban y Marilú Mendoza de su hermano Alfredo
y familiares.

¡¡¡FELICITACIONES!!!  CUMPLIÓ AÑOS La señora MARTHA
HERNÁNDEZ OLVERA DE CARMONA Y recibió parabienes
de su esposo, familiares y amistades.

Reunión de CRONISTAS DEL ESTADO DE MICHOACÁN En
el COLOQUIO NAL. DE CRONISTAS Llevado en Ex Colegio
Jesuita en Pátzcuaro. ¡FELICITACIONES! A Los CRONISTAS
De Zitácuaro.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES; REFLEXIONES SOBRE
ALGUNAS ACTITUDES QUE ASUMIMOS HACIA NUESTROS PADRES. UN
MENSAJE PARA LOS HIJOS. Estaban platicando dos hombres jóvenes y uno decía
Fíjate que mis padres me hablan mucho por teléfono, principalmente creo, con el afán de
platicar conmigo o de invitarme a que vaya a verlos para charlar un rato. Yo voy poco
agrego ya ves como son los viejos cuentan las mismas cosas una y otra vez…ya ves
como ando siempre…justo de tiempo; el trabajo, mi mujer, mis hijos. los amigos…en fin
tu sabes… El otro comento., pues yo voy seguido a verlos y platico mucho, cada vez que
estoy triste voy a verlos. Si algo me sale bien, busco la forma de darme tiempo para
platicárselos y compartir con ellos mi alegría. Cuando me siento solo…cuando tengo
problemas y necesito fortaleza…acudo a ellos y me siento mejor al comentarles mi
situación. Caray … dijo el otro muy apenado eres mejor hijo que yo. No, hombre…soy
igual respondió el amigo con tristeza visito a mis padres en el cementerio y hablo con
ellos en espíritu…ellos murieron hace tiempo. Cuando Vivían…como tú, tampoco los
veía y mucho menos platicar o comentarles mis cosas. Sin embargo, ahora me hacen tanta
falta su presencia y los busco ahora que ya se fueron. Si tienes a tus padres, visítalos,
platica con ellos, cuéntales tus cosas, si supieras que deseosos están el saber todo de
ti y no esperes hasta que estén el panteón …. Como lo hice yo….    ¡¡¡FELICITACIONES!!!
A la Terapeuta ANA ADELINA PAZ ALANIS Que recibió CONSTANCIA para recibir
CURSO INTENSIVO DE ENERGÍA MASTER EN REIKI En la Ciudad de León, Gto.
El pasado 25 de mayo proporcionado en el Centro Holístico de ese lugar, dándose cita
varios alumnos. Curso que será aplicado para personas que se encuentren con diversos
problemas que presentan como el estrés, angustia, tensiones etc.. Se podrá dar atención

a personas que lo necesiten en el consultorio en el «TEMASCAL INDAJANI» Ubicado
en el Naranjo atendido por la Terapeuta Ana Adelina…  En reunión efectuada se dieron
cita para estar presentes varios CRONISTAS De MICHOACÁN En el COLOQUIO
NACIONAL DE CRONISTAS Llevado a cabo en el EXCOLEGIO JESUITA   En la
ciudad de Pátzcuaro Mich. ¡¡MUCHAS FELICIDADES!! A todos los cronistas que
asistieron de esta Heroica de Zitácuaro, Mich…   Morelia. Mich., El ́ pasado 5 de junio
CUMPLIÓ AÑOS El Lic. JORGE LUIS TINOCO ORTIZ Y Tempranamente recibió
felicitaciones con amor y cariño de su esposa Ángela Omaña Lelo de Larrea, acompañada
de sus queridos hijos Jorge Luis, Pablo y Lucianita y en especial de sus padres el Lic.
Víctor Manuel Tinoco Rubí y Chayito Ortiz de Tinoco como de demás familiares.
¡FELICITACIONES LICENCIADO!...    AL CUMPLIR AÑOS MARILU KURI
MENDOZA Recibió felicitaciones con amor de su hijo el Dr. Víctor y de sus queridos
padres Alfredo Kuri Esteban y Marilú Mendoza de Kuri de su hermano Alfredo como
de demás familiares y amistades deseándole todo lo mejor en este su día.
¡FELICITACIONES MARILU!...   CUMPLIÓ AÑOS La señora SAIRA MARTÍNEZ

VILLANUEVA Y Fue ¡FELICITADA! Por su esposo el Maestro Fernando Sánchez,
ambos trabajadores de la Esc. Sec. Nicolás Romero. También recibió estas mismas de sus
queridos hijos y familiares como de un grupo de amigas y de compañeros de trabajo que
le celebraron este su día…   La Maestra CANDE CAMBRON CORREA El ´pasado
primero de Junio CUMPLIÓ AÑOS Y Recibió ¡FELICITACIONES! Especiales de su
esposo el Maestro Eduardo Miranda Arriaga de su mama y familiares como de compañeros
maestros del Centro de Estudios de CONALEP Y Que en estas fechas están llevando
a cabo la 12ª.SEMANA DE PROTECCIÓN Del MEDIO AMBIENTE…    La L.I.E.
OLIVA MATIAS CUMPLIÓ UN AÑO Mas de vida y Recibió felicitaciones y los mejores
deseos especiales de su hija Wendy Matías y de familiares. Así mismo la felicitaron
compañeros de trabajo de la Oficina de Servs Regs. De la SEP. Que le celebraron con un
festejo en su honor y desde luego Partió su Pastel de Cumpleaños…  CUMPLIÓ AÑOS
La conocida estilista CRISTINA AVILA PIÑA Y Tempranamente sus hijos la felicitaron
con mucho amor Sergio y Sinaí Pérez Ávila y nietos, igualmente fue festejada en conocido
Restaurante, encontrándose muy feliz la festejada. ¡FELICITACIONES CRISS!...
CUMPLIERON 27 ANIVERSARIO DE BODAS El conocido matrimonio formado por
la Maestra YADIRA RODRÍGUEZ GARCÍA Y Del CHEF. CLEMENTE SANDOVAL
Ambos se encuentran felices y agradecen a Dios el permitirles llegar a otro Aniversario
más. Fueron felicitados con mucho cariño por Sergio Rodríguez «El Bomba»  de  su
esposa Betty García padres de Yadira como de sus demás familiares. ¡FELICITACIONES
A LOS DOS!...   CUMPLIÓ AÑOS La señora MARTHA HERNÁNDEZ OLVERA DE
CARMONA Y Recibió ¡FELICITACIONES! Tempraneras de su esposo de familiares
que le desearon los mejores parabienes. Igualmente recibió los mejores deseos de
amistades que la estiman y aprecian. Esperamos lo hayas pasado feliz Martita….  Se nos
termina el espacio y nos vamos no sin antes dejar este Mensaje; «EL SER MUY
HOMBRE Y ERES PADRE ES SER RESPONSABLE CONSIGO MISMO, CON LOS
HIJOS, CON LA FAMILIA CON LA SOCIEDAD Y CON LA VIDA». ¡SEAN
FELICES!...

¡¡¡MUCHAS FELICIDADES!!! A La TERAPEUTA ANA
ADELINA PAZ ALANIS Recibió CONSTANCIA De CURSO
INTENSIVO De ENERGÍA MASTER EN REIKE En León Gto.
Consultas En TEMAZCAL INDAJANI.
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¿La testosterona afecta la
inteligencia?

Quora.-Foto de perfil para Dany.
Consultoría de desarrollo empresarial (2014–
presente)3 años. La testosterona es la
encargada de regular muchas funciones en el
hombre (también en mujeres). Esta hormona
se produce, principalmente, en los testículos
y ayuda a mantener la densidad ósea, la
distribución de la grasa, la fuerza y masa
muscular, el vello corporal y facial, la
producción de glóbulos rojos, el deseo sexual y la producción de esperma, entre otras
funciones.

Todos los hombres necesitan tener testosterona para poder tener una vida saludable
física y psicológicamente. Pero el nivel de esta hormona disminuye naturalmente con la edad,
se estima que un 2% al año a partir de los 30-40 años.

Síntomas de testosterona baja:
Falta de deseo sexual. Problemas para conseguir una erección. Conteo de espermatozoides

bajo. Problemas para dormir, como el insomnio. Disminución de la fuerza y el tamaño de los
músculos. Pérdida ósea. Aumento de la grasa corporal. Depresión.

Tener la testosterona por encima de los niveles considerados normales, puede tener, en
términos generales, consecuencias negativas en ambos sexos. Sin embargo, en el caso de los
hombres, tener unos niveles genéticamente altos podía tener algún beneficio. Los hombres
que presentaban niveles de testosterona genéticamente elevados reducían la posibilidad de
padecer diabetes tipo 2 en un 14%.

¿Sabes qué hacer en caso de picadura de
alacrán? La SSM te explica

- Es importante solicitar atención inmediata y no automedicarse

Morelia, Michoacán, 6 de junio de 2024.-
La temporada de calor favorece la
proliferación de alacranes, arácnidos
venenosos cuya picadura requiere atención
médica inmediata. Por ello, la Secretaría de
Salud de Michoacán (SSM) informa sobre qué
hacer ante esta emergencia.

Primero, se debe mantener la calma, lavar
la herida con agua y jabón, aplicar hielo en el
sitio de la lesión y acudir de inmediato al
centro de salud más cercano para solicitar un
suero anti alacrán. Es importante no
automedicarse ni aplicar ungüentos, ya que
esto podría empeorar el problema.

No es recomendable aplicar un torniquete
o intentar retirar la ponzoña encajada en la
persona afectada, ya que estas prácticas no
ayudarán a detener la circulación del veneno
por la sangre, y se perderá valioso tiempo
para recibir atención profesional.

Los síntomas de la intoxicación por
picadura de alacrán incluyen dolor y
enrojecimiento en el área afectada,
taquicardia, dificultad para respirar, fiebre,
mareos, escurrimiento nasal, vómito y dolor
abdominal. Si no se trata a tiempo, el veneno
puede provocar la muerte por un paro
cardiorrespiratorio.

En lo que va del año, la Secretaría de Salud
ha atendido 3 mil 352 casos de picaduras de
alacrán y cuenta con abasto suficiente de
sueros para tratar de manera oportuna a
cualquier persona que llegue a solicitar
atención de emergencia por esta causa.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta
Emma Rivera Camacho recibe

constancia como Diputada
Local electa

- Reitera su compromiso con todos los habitantes de esta región

H. Zitácuaro Michoacán, 07 de junio de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Ante
integrantes del Consejo Distrital del IEM y representantes de partidos políticos, Emma Rivera
Camacho recibió la constancia como Diputada Local electa para el distrito.

Fue Jennifer Bernardino Salazar, Presidenta de este órgano electoral quien destacó que la
abanderada por Morena-PT-PVEM fue quien obtuvo mayor cantidad de votos durante la
jornada electoral del día domingo.

Acompañada de familiares, Emma Rivera Camacho, reiteró que este triunfo la compromete
mucho más a dar buenos resultados en beneficio de todos los ciudadanos, siempre velará
porque más familias alcancen la justicia social.

Reiteró que los tres municipios que conforman el distrito contarán con una casa de enlace,
por lo que ya se está viendo los lugares donde estarán instalados. La idea es mantener
estrecha comunicación con los ciudadanos y ser una digna Diputada Local, cercana a la
gente.

Ante integrantes del Consejo Distrital del IEM y representantes de partidos políticos, Emma
Rivera Camacho recibió la constancia como Diputada Local electa para el distrito.

Llamarada de petate
En el argot político se habla que

cuando un grupo político, ya sea
coalición o partido político arrasa en
las elecciones o ganar todos los cargos
en disputa se lleva “el carro completo”,
es decir que logran obtener todo lo que
buscaron o por lo que contendieron.
Así pasó como el distrito 13 local y 03
federal que tiene como cabecera a
Zitácuaro. No obstante, a ello también
en ésta región de Michoacán se logró
que el partido en el poder y sus aliados
(MORENA, PT y PVEM) triunfaran
con la mayoría para la elección del
Senado y la Presidencia de la
República.

Los que son parte de las filas, de lo que ellos han denominado “la cuarta
transformación” deben estar muy satisfechos de que esa campaña de “vota 5
de 5” haya logrado su cometido o propósito pues ahora tendrán una mayoría
aplastante que les permitirá hacer y deshacer a diestra y siniestra, por lo que
se vislumbra que lo que diga la Primera Mujer Presidenta de México, se hará
sí o sí.

Los que creemos que los contrapesos en las democracias son más que
necesarios, tendremos que guardar silencio y ver desde los estrados y como
mero público, cómo es que se logra lo que también ellos (los que han ganado),
han denominado “el segundo piso de la transformación”, y sólo deseamos que
no los vayan a realizar con los materiales caducos o de mala calidad que
vayan a permitir se les caiga o se agrieten y nos vayan a llevar a una desgracia.

El beneficio de la duda, hoy más que nunca tiene cabida lugar para el
Gobierno Federal que estará por iniciar, porque hay que reconocer la sobrada
preparación académica y se supone hasta científica de La Presidenta electa,
lo mismo que la de su equipo que ahora mismo encabeza ni más ni menos que
un ex Rector de la máxima casa de estudios mexicana (UNAM).

De entre las cosas que se han dicho de la nueva administración que entraría
en funciones en sólo algunos meses, es si se parecerá o no al actual gobierno
y aunque nadie en su sano juicio diría que será igual, lo cierto es que es una
oportunidad de reivindicarse como mujer y como rostro de izquierda, para
diseñar y dirigirse con carácter propio y bajo lineamientos que nos saquen de
la pobreza del retraso y de todo aquello que no nos ha permitido avanzar al
ritmo que requerimos como nación en vías de desarrollo. Esperemos que esa
cara dura con la que algunos recordamos a la presidenta electa, se borre
pronto y encontremos la sensibilidad femenina que se necesita para dar la
mano amiga a los más pobres de los pobres, para ayudar al deporte y se deje
se tratar como se sabe se les ha tratado a muchos de ellos, pero también para
proteger a la patria mexicana y acabar con el hambre, la discriminación y el
olvido de los pueblos y comunidades, al ser tareas que su heredero que no
alcanzo a cubrir o a eliminar.

No hay pretextos para decir que no van a poder, y por fin dejaremos de
escuchar culpas al pasado para enfocarse en un discurso y sobre todo a un
trabajo que más que excusas busque oportunidades que nos lleve a ocupar el
lugar en el mundo que merecemos tener como patria con riqueza cultural y
empuje económico.

El carro completo, tendrá valor y sentido cuando los resultados sean los
mejores, las medicinas bastas o las recetas surtidas, ahora que los caminos
dejen de ser terregosos, cada escuela tenga sus maestros a los que se les
pague bien, y sin parecernos a nadie más o cualquier otra nación, tengamos un
sistema de salud o educación, de trabajo y de servicios en general que nos
recuerde que la primera mujer presidenta lo supo hacer bien, y no sólo que fue
una sombra de alguien más, una mala copia del antecesor o como también se
dice el rancho “pura llamarada de petate”.

$10.00
Ejemplar
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Bajan las víctimas de
homicidio doloso 21.3 %

durante mayo
Morelia, Michoacán, 5 de junio de 2024.- El número de víctimas de homicidio doloso en

Michoacán se redujo un 21.3 por ciento durante el mes de mayo de este año, al pasar de 178
a 140, en comparación con el mismo mes de 2023.

 En conferencia de prensa donde estuvo presente el secretario de Seguridad Pública, José
Alfredo Ortega Reyes, el fiscal General del Estado, Adrián López Solís dio a conocer que,
entre los meses de enero y mayo de este año, las víctimas de homicidio doloso disminuyeron
un 6.1 por ciento.

 Es así que durante los primeros cinco meses de 2024 se tiene registro de 737 víctimas de
este delito de alto impacto, mientras que en el mismo periodo del año pasado se contabilizaron
785.

 Las autoridades señalaron que la diferencia de 48 víctimas menos, se deriva de los trabajos
de investigación y acciones operativas realizadas por autoridades estatales y federales.

 En conferencia de prensa donde estuvo presente el secretario de Seguridad Pública, José
Alfredo Ortega Reyes, el fiscal General del Estado, Adrián López Solís dio a conocer que, entre
los meses de enero y mayo de este año, las víctimas de homicidio doloso disminuyeron un 6.1
por ciento.

Sentencian a más de 16 años
de prisión a responsable de

privar de la vida a su tío,
en Maravatío

- También lesionó a otro familiar, quien fue auxiliado y atendido

Zitácuaro, Michoacán, a 5 de junio de 2024.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE) obtuvo, mediante procedimiento abreviado, sentencia condenatoria de 16 años y ocho
meses de prisión, así como el pago de una multa, en contra de Fredy R., responsable en los
delitos de homicidio calificado y lesiones simples; ilícitos perpetrados en agravio de dos de
sus tíos en el municipio de Maravatío.

El pasado 22 de noviembre, tras sostener una discusión mientras se encontraban ingiriendo
bebidas alcohólicas, Fredy R., golpeó a su tío Miguel R., hasta causarle la muerte.
Posteriormente, atacó a José Inés R., hasta que familiares intervinieron y detuvieron la agresión.

Estos actos fueron investigados por la Fiscalía Regional de Zitácuaro, por lo que, una vez
recabados datos de prueba de la posible participación de Fredy R. en los delitos, fue presentado
ante el Juez de Control, que en su momento, resolvió su vinculación a proceso.

Una vez satisfechos los requisitos establecidos en el Código Nacional de Procedimientos
Penales (CNPP), el Ministerio Público solicitó la apertura del procedimiento abreviado,
mediante el cual el órgano jurisdiccional resolvió sentenciar a Fredy R. a 16 años y ocho
meses de prisión, así como al pago por concepto de reparación del daño por el delito de
homicidio calificado, cometido en agravio de Miguel R., y al pago de una multa por el delito de
lesiones simples, cometido en contra de José Inés R.

El procedimiento abreviado es una forma de terminación anticipada al proceso, que consiste
en el reconocimiento del imputado en su participación en el hecho delictivo y como
consecuencia, se valora pertenencia de reducir en un margen acotado, la sanción que se
impondrá.

Bomberos de Zitácuaro
atendieron incendio en el cerro

Cacique
H. Zitácuaro, Michoacán, 06 de junio de 2024.- El Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro

atendió un incendio forestal en el cerro Cacique que inició a las 13:44 horas y fue completamente
sofocado a las 16:05 horas. La alerta fue recibida vía telefónica, y de inmediato se trasladó la
unidad 05 con cuatro bomberos a bordo al lugar del siniestro.

Al llegar, los bomberos confirmaron la existencia del incendio forestal y procedieron a
realizar las maniobras necesarias para controlar y extinguir las llamas, logrando sofocarlo en
su totalidad. El incendio consumió aproximadamente una hectárea de terreno forestal. Además,
se llevaron a cabo brechas corta fuegos con la ayuda de los vecinos de la zona para evitar la
propagación del fuego.

Hasta el momento, se desconocen las causas que originaron el incendio. La colaboración
entre los bomberos y la comunidad fue crucial para la rápida respuesta y control del incidente.

Contacto de Emergencia:
- 7151538742
- 7151649432
- 7151008419
El Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro reafirma su compromiso con la comunidad:

"No te conozco, pero daría la vida por ti."

$10.00 Ejemplar


